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Ata da 114ª Reunião Ordinária do Plenário do 
 Conselho Regional de Psicologia do Maranhão/22ª Região 

 
Aos 14 (quatorze) dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um às 19h30 (dezenove horas 1 

e trinta minutos), reúnem-se as(os) Conselheiras(os) do III Plenário do Conselho Regional de 2 

Psicologia do Maranhão – CRP-MA (22ª Região) através de meio eletrônico por aplicativo de 3 

internet “ZOOM”, ou seja, de modo remoto por vídeo conferência, considerando ainda as 4 

recomendações técnicas e das autoridades mundiais e nacionais acerca do confinamento social 5 

e da não circulação de pessoas para evitar contágio e propagação do vírus COVID-19, bem como 6 

as recomendações do Conselho Federal de Psicologia – CFP, muito embora o Decreto Estadual 7 

nº 36.871/2021 do Governo do Estado do Maranhão de 20 de julho de 2021 reitere o estado de 8 

calamidade pública em todo o Estado para fins de prevenção e enfrentamento do COVID19, 9 

porém flexibilize as reuniões fechadas ou abertas, considerando as recomendações sanitárias 10 

de segurança está reunião dá-se na modalidade remota, como dito. Estão presentes a 11 

Conselheira Presidente Rosana Mendes Éleres de Figueiredo, a Conselheira Secretária Maria 12 

Emília Miranda Álvares, a Conselheira Presidente da COF Ana Letícia Barbosa Lima, o Conselheiro 13 

Dannilo Jorge Escórcio Halabe, a Conselheira Presidente da CDH Raissa Bezerra Palhano, 14 

Conselheiro Coordenador do CREPOP Péricles de Souza Macedo, o Conselheiro Presidente da 15 

Comissão de Título de Especialista Thiago Filipe Linhares Santos, a Conselheira Kassia de Sousa 16 

Martins, a Conselheira Ivone de Oliveira Ferreira. Também estão presentes como convidados a 17 

Coordenadora Geral Ariane Rêgo Azevedo Costa, o Assessor de Comunicação Maurício de 18 

Oliveira, a Assistente Administrativa Lúcia de Fátima Barty Moraes de Carvalho, a Assessora 19 

Financeira Daiane Letícia Freire Azevedo, Assessor Técnico do CREPOP Francisco Valberto dos 20 

Santos Neto e o representante da empresa de contabilidade MJM MORENO ROCHA SERVIÇOS 21 

CONTÁBEIS (CNPJ N° 14.639.927/0001-80). Justificaram ausência o Conselheiro Vice-Presidente 22 

Eliandro Rômulo Cruz Araújo, a Conselheira Tesoureira Nelma Pereira da Silva, a Conselheira 23 

Vanessa da Silva Alves a Conselheira Camila Gonçalves Ribeiro, a Conselheira Michelle Correa 24 

Moucherek, a Conselheira Amanda da Silva, a Conselheira Yram de Olinda Neves Miranda. 25 

Estavam ausentes ainda, a Conselheira Presidente da COE Ingrid Fernandes Costa Rodrigues, e 26 

a Conselheira Kátia Teresinha Lopes Della Flora. A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo 27 

preside e inicia a presente reunião, dá as BOAS-VINDAS e agradece a participação de todas e 28 

todos que estão presentes, momento em que solicita à Conselheira Secretária Maria Emília 29 

Miranda Álvares para secretariar esta reunião. Antes de abrir os trabalhos da ordem do dia, 30 

verifica que o QUÓRUM está formado conforme art. 71 do Regimento Interno deste Regional. 31 

Dando continuidade inicia a pauta encaminhada na Convocatória: 1. APROVAÇÃO DA PAUTA: 32 

A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa os pontos de pauta encaminhados na 33 

Convocatória a serem apreciados nesta reunião e que os pedidos de inclusão ou exclusão serão 34 

votados pelo Plenário neste momento de início dos trabalhos, após análise, foi incluído o ponto 35 

8.2 sendo então a pauta foi APROVADA por MAIORIA.  2. APROVAÇÃO DA ATA: 2.1. Leitura e 36 

Aprovação da Ata da 113ª Reunião Ordinária do Plenário: A Conselheira Presidente Rosana de 37 

Figueiredo informa que a leitura da ata da 113ª Reunião Ordinária do Plenário é no formato 38 

individual, tendo em vista que a ata já foi enviada junto com a convocatória da presente reunião, 39 

após, questiona ao Plenário se há algum destaque, não tendo destaques passa-se para a fase de 40 
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votação e colhendo os votos informa que a Ata da Reunião Ordinária 113ª foi APROVADA por 41 

MAIORIA sem retificações. 3.SECRETARIA: 3.1. PARECER DE SECRETARIA: A Conselheira 42 

Secretária Maria Emília Álvares submete ao Plenário o PARECER CIP 016/2021 indicando que 43 

foram analisados os pedidos e documentos de 24 (vinte e quatro) processos de pessoa física de 44 

inscrição principal, todos “on line”, 02 (dois) processos de cancelamento e 01 (uma) inscrição de 45 

pessoa jurídica. Após análise e discussão pelo Plenário, o parecer foi lido e discutido e a 46 

Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo abriu para votação, tendo o Plenário votado pela 47 

APROVAÇÃO por MAIORIA, dos 24 (vinte e quatro) processos de pessoa física de inscrição 48 

principal, todos “on line”, conforme Parecer de Secretaria nº 016/2021 e que as Assistentes 49 

Administrativas Lúcia Barty e Giordana Raphaella devem emitir as certidões/declarações de 50 

aprovação às(aos) Requerente(s) e encaminhar à COF a quantidade de deferidos de primeira 51 

inscrição para agendamento da reunião com as(os) novas(os) psicólogas(os). 3.2. PARECER DE 52 

TÍTULO DE ESPECIALISTA: Não há pedidos de título de especialista a serem apreciados nesta 53 

reunião. 4. DIRETORIA: 4.1. RESOLUÇÃO 001/2017- DIVULGAÇÃO A Conselheira Presidente 54 

Rosana de Figueiredo informa a Resolução que trata sobre as divulgações de cursos e ações afins 55 

da Psicologia, para elucidar as questões sobre a adimplência do profissional e da instituição que 56 

realiza os cursos. O Plenário toma ciência. 4.2. AVALIAÇÃO SEMANA DE PSICOLOGIA 2021 A 57 

Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo solicita a manifestação do Plenário sobre a 58 

avaliação da Semana de Psicologia 2021, avalia a necessidade de parceria com as Instituições de 59 

Ensino Superior- IES para abranger um maior número de participação nos eventos deste 60 

Regional, destaca a importância de divulgação para que a publicidade atinja a maior quantidade 61 

de profissionais. A Conselheira Secretaria Emília apresenta como pontos consideráveis da 62 

Semana, o networking para convidados para as mesas da Semana de Psicologia, e que os 63 

profissionais sempre se disponibilizam para participar, cita que o canal do YouTube não tem uma 64 

grande quantidade de profissionais cadastradas e nem seguidores no Instagram, o que limita o 65 

acesso, mas entende que as falas ficaram gravadas e que o impacto será a longo prazo. A 66 

Conselheira Ana Leticia, se manifesta acredita como ponto positivo é o acesso a profissionais de 67 

outros locais. A Conselheira Raissa, avalia positivamente a forma que foi conduzida a Assembleia 68 

pelos membros da Diretoria. Os demais Conselheiros elogiaram a organização da Semana e 69 

avaliam como positivo. O Plenário toma ciência.  4.3. AVALIAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL DE 70 

PSICÓLOGAS (OS): A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo solicita a manifestação do 71 

plenário sobre a avaliação da Assembleia Geral de Psicólogas bem como avalia que a Assembleia 72 

foi muito positiva, parabeniza a participação das Conselheiras e da participação da categoria que 73 

foi um número maior que o esperado. As demais Conselheiras. O Plenário toma ciência. 74 

4.4.INDICAÇÃO DA COPEN: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo solicita 75 

manifestação do Plenário sobre a indicação do Conselho Penitenciário-COPEN, visto que o 76 

profissional Paulo Guilherme que foi indicado anteriormente está de licença de saúde o que 77 

impossibilitou a posse. O Plenário se manifesta pela indicação da Psicóloga Francisca Silveira 78 

para a substituição, que anteriormente esteve representando este Regional. A Conselheira 79 

Presidente informa sobre a importância de registros das reuniões, solicitar os relatórios das 80 

reuniões. 4.5 APRESENTAÇÃO DO ESTUDO CONTÁBIL SOBRE O AUXILIO SAÚDE A Conselheira 81 

Presidente Rosana de Figueiredo informa ao Plenário sobre o auxílio saúde que após o 82 

desmembramento recebiam o valor referente ao plano de saúde quando o CRP começou a gerir 83 
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o próprio recurso, foi disponibilizado um auxílio em valor de pecunha e tinha com base a faixa 84 

salarial e faixa etária do servidor, porém o valor não foi reajustado com o passar dos anos, 85 

fazendo a pesquisa de mercado para adequação. Após a apresentação do estudo realizado, a 86 

Conselheira Presidente abre para votação, sendo APROVADO PELA MAIORIA.   4.6 INFORMES. 87 

4.6.1. PARTICIPAÇÃO EM REUNIÃO SOBRE A PEC 32/2020 (REFORMA ADMINISTRATIVA DO 88 

ESTADO) A Conselheira Presidente solicita a manifestação da Coordenação Geral que participou 89 

da Reunião junto ao CFP sobre a PEC 32/2021. A Coordenação Geral informa que a reunião teve 90 

como objetivo informar ao Federal sobre as ações que estão sendo realizadas no Regional sobre 91 

a PEC 32/2021 citou que alguns regionais já tem realizado ações e que acontecerá no dia 16/09 92 

o Webnário Reforma Administrativa: impactos na Psicologia e nas políticas públicas” que 93 

refletirá sobre as ações, destacou que ainda não recebemos nenhum ofício formal para 94 

divulgação. O Plenário toma ciência. 4.6.2. PARTICIPAÇÃO EM AUDIÊNCIA PÚBLICA SOBRE O 95 

SETEMBRO AMARELO A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa ao Plenário que 96 

recebemos o convite para representação em Audiência Pública uma proposição do Vereador 97 

Octávio Soeiro na indisponibilidade de Conselheiro, a Diretoria deliberou a representação do 98 

Assessor Técnico Francisco Valberto. O Plenário toma ciência. 4.6.3 PARTICIPAÇÃO EM 99 

ABERTURA DA CAMPANHA DO SETEMBRO AMARELO: LIBERTE-SE, AME-SE E CUIDE DA SUA 100 

SAÚDE MENTAL A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa que recebemos um 101 

convite da Secretaria Estadual de Saúde através do Comitê Estadual de Prevenção a 102 

automutilação e do suicídio para participar de evento na praça do Monte Castelo no dia 10/09 103 

às 08:00h, quem representou este Regional foi o Assessor Técnico Francisco Valberto. O plenário 104 

toma ciência. 4.6.4 APAF- NOVEMBRO 2021- A conselheira Presidente Rosana de Figueiredo 105 

informa ao Plenário que recebemos um Ofício solicitando a manifestação do Plenário sobre a 106 

APAF que acontecerá em novembro se deverá ser presencial ou “on line”, o Plenário se 107 

manifesta em ser presencial. 4.6.5 SOLICITAÇÃO DE PROFISSIONAL PARA A PREFEITURA DE 108 

TIMON A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa ao Plenário sobre uma 109 

solicitação de profissional que trabalha no município de Timon e pede a manifestação do 110 

Conselho para um diálogo com a gestão municipal para ajustes referente a questões salariais, A 111 

Comissão de Orientação e Fiscalização elaborou um Ofício com as normativas e orientações. O 112 

Plenário toma ciência. 4.6.6 CAMPANHA DE COMBATE À VIOLÊNCIA MENSTRUAL A Conselheira 113 

Presidente Rosana de Figueiredo informa ao Plenário sobre o Ofício enviado pelas Mulheres de 114 

Axé do Brasil que encabeçam a campanha de combate à violência menstrual em 14 estados do 115 

país e para evidenciar essas violações de direitos humanos solicitando o apoio deste Regional 116 

para a campanha de arrecadação e distribuição de absorventes e coletores menstruais para as 117 

pessoas em situação de cárcere ou em desamparo social.  4.6.7 MINUTA DE RESOLUÇÃO 118 

SOBRRE OUVIDORIAS NO SISTEMA CONSELHOS DE PSICOLOGIA A Conselheira Presidente 119 

Rosana de Figueiredo informa ao Plenário sobre o Ofício encaminhado pelo Conselho Federal 120 

de Psicologia com a Minuta de Resolução de criação de Ouvidorias no CR´s e apresenta os passos 121 

de criação e implantação da Ouvidoria deste Regional que se dará através do site com a 122 

possibilidade de envio de elogios e reclamações. O Plenário toma ciência. 5. TESOURARIA: 5.1. 123 

INFORMES: A Conselheira Tesoureira Nelma Silva não apresentou considerações. 6. 124 

ASSESSORIAS: 6.1. COMUNICAÇÃO: Sem informes nesta Reunião. 6.2. JURÍDICO: Sem informes 125 

nesta Reunião. 7.RELATOS DAS COMISSÕES: 7.1.COF: Sem informes nesta Reunião. 7.2.COE: 126 
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Sem informes nesta Reunião. 7.3.CDH: Sem informes nesta Reunião. 7.4. CREPOP: Sem informes 127 

nesta Reunião. 7.5. COMISSÕES E GT’S: Sem informes nesta Reunião. 7.5.1. PSINAED: Sem 128 

informes nesta Reunião. 7.5.2.POT: Sem informes nesta Reunião. 7.5.3. COMISSÃO DE 129 

TRÂNSITO: Sem informes nesta Reunião. 7.5.4. COMISSÃO DE ESPORTE: Sem informes nesta 130 

Reunião. 7.5.5. COMISSÃO DE CONCURSO PÚBLICO: Sem informes nesta Reunião. 7.5.6. GT DE 131 

PSICOLOGIA HOSPITALAR: Sem informes nesta Reunião. 7.5.7. GT RELAÇÕES ÉTNICO RACIAIS: 132 

Sem informes nesta Reunião. 8.DELIBERAÇÕES INSTITUCIONAIS: 8.1 REGULAMENTO DE 133 

COMISSÕES E GT´S A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa ao Plenário sobre o 134 

Regulamento de Comissões e GT´s que fora encaminhado para leitura prévia as Conselheiras e 135 

pede a manifestação de todas para aprovação. O Plenário APROVA por MAIORIA. 8.2 136 

INDICAÇÃO DE REPRESENTAÇÃO EM ENTREVISTA: A Conselheira Coordenadora da CDH Raissa 137 

Palhano, informa que foi convidada para uma entrevista com o sistema Mirante para tratar 138 

sobre as Inspeções em Hospitais Psiquiátricos e ainda sobre denúncias recebidas sobre situações 139 

de maus tratos a pacientes, a Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa a sua 140 

disponibilidade de participação e sugere ainda a participação da Conselheira Tesoureira Nelma 141 

Silva e o Assessor Técnico Francisco Valberto, sendo agendada para quinta-feira às 08:30h. Não 142 

há mais pontos para serem discutidos nesta reunião ou assuntos a serem tratados a Conselheira 143 

Presidente Rosana de Figueiredo encerra a presente reunião por terem todos os pontos sido 144 

tratados e discutidos e eu, Conselheira Secretária Maria Emília Álvares, lavro a presente ata, que 145 

receberá assinatura digital minha e da Presidente. São Luís, 14 de setembro de 2021. 146 

         
     
Rosana Mendes Éleres de Figueiredo  
 Conselheira Presidente do CRP-MA 

             
        
          Maria Emília Miranda Álvares 
       Conselheira Secretária do CRP-MA 

 
 
 


